

## Se celebró el Encuentro Diocesano de Laicos



De izq. a dcha. Juan Manuel García de la Camacha, Luis Manuel Romero Sánchez y Jesús Navarro Ortiz



Al encuentro asistieron en torno a noventa personas

El sábado 8 de junio tuvo lugar en el Seminario el Encuentro Diocesano de Laicos, con motivo del Día del Apostolado Seglar y de la Acción Católica que se celebra cada año por Pentecostés.

La jornada comenzó con la celebración de la misa, que presidió el vicario de pastoral Jesús Navarro Ortiz, que habló de cómo el «Espíritu Santo en la Iglesia crea unidad a la vez que diversidad y no uniformidad. Esta es la Iglesia que tenemos que buscar en la diócesis, una Iglesia donde no todos seamos iguales, pero estemos unidos», dijo.

Después de la eucaristía, el grupo se reunió en el salón de actos para escuchar a Luis Manuel Romero Sánchez, director del Secretariado de la Comisión Episcopal de Apostolado Seglar de la Conferencia Episcopal Española. El sacerdote presentó las razones por las que se ha convocado el Congreso Nacional de Laicos, que se celebrará en febrero de 2020. Animó a participar en la asamblea desde este momento, con las aportaciones de cada laico, puesto que al congreso viajará una representación de cada diócesis. Romero explicó, además, los materiales que se están trabajando.

Después de la intervención del sacerdote, les tocó el turno a representantes de los grupos parroquiales, de movimientos y asociaciones y de diferentes delegaciones diocesanas que explicaron el trabajo que se está llevando a cabo con el cuestionario del Congreso y la situación de cada uno de sus grupos.

Al hacer una valoración del encuentro, Juan Manuel García de la Camacha, delegado diocesano de Apostolado Seglar de la diócesis de Ciudad Real, explicó que la reunión fue fructífera, aunque el deseo es que «la asis-

tencia sea más numerosa, puesto que no llegó a cien personas que, en comparación con otros encuentros, dejan un buen sabor de boca, pero la delegación se plantea que no es suficiente, tendríamos que llegar a más gente y un encuentro diocesano debería ser más participativo».

### Congreso Nacional de Laicos

La Asamblea Plenaria de la Conferencia Episcopal Española que se celebró en abril del 2018 trató el tema de «Los laicos en la Iglesia y en el mundo». Fruto del diálogo y teniendo en cuenta el Plan Pastoral de la Conferencia Episcopal (2016-2020), surgió la decisión de organizar un Congreso de Laicos en el primer trimestre de 2020.

El Congreso está pensado como un acontecimiento que forma parte de un itinerario, que tiene una fase previa diocesana y una etapa posterior, en la que, tras la celebración del Congreso, se marquen las líneas fundamentales para dinamizar el laicado en los próximos años.

Por tanto, aunque tendrá lugar en 2020, todos los laicos pueden participar ya enviando sus aportaciones a la Delegación Diocesana de Apostolado Seglar. El cuestionario se encuentra en la página web de la diócesis: [www.diocesisciudadreal.es](http://www.diocesisciudadreal.es) o escribiendo a [apostoladoseglar@diocesisciudadreal.es](mailto:apostoladoseglar@diocesisciudadreal.es)



## Ordenación sacerdotal el próximo sábado



*Monseñor Gerardo Melgar y José Manuel Vellón en el día de su ordenación como diácono*

El próximo sábado 6 de julio, a las 11:00 h., el obispo, monseñor Gerardo Melgar, ordenará sacerdote al diácono José Manuel Vellón Valverde en la Catedral de Ciudad Real.

Vellón, natural de Villanueva de los Infantes, tiene 39 años. Tras realizar los estudios primarios estudió Ingeniería de Caminos en Ciudad Real, concluyendo en 2003. Al terminar los estudios, trabajó hasta entrar al Seminario Diocesano en 2011.

Durante sus estudios en el Seminario, José Manuel Vellón colaboró en la pastoral de distintas parroquias: Torralba de Calatrava, Miguelturra, Granátula de Calatrava, Argamasilla de Calatrava, Viso del Marqués con San Lorenzo de Calatrava y, finalmente, en Alcázar de Juan con las parroquias de San Juan Bautista y Santa Quiteria. En este último destino ayudó en el hospital y con la Pastoral Penitenciaria en Alcázar y Herrera de La Mancha. Además, colaboró con el Colegio de San José de Ciudad Real.

Desde su ordenación como diácono, ha formado parte del equipo in solidum de la Unidad Pastoral que reúne a las parroquias de Alcoba de los Montes, Arroba de los Montes, El Robledo, El Torno, El Trincheto, Fontanarejo, Horcajo de los Montes, Las Peralosas, Navalpino, Navas de Estena, Porzuna, Retuerta del Bullaque y Santa Quiteria.



*El 15 de junio, la parroquia de La Asunción de Tomelloso celebró la cena fin de curso en la casa parroquial. Una actividad que reunió a más de 180 personas y más de 20 voluntarios entre cocineros y camareros, La cena sirve para recaudar fondos para el pago de la casa parroquial.*

## Monseñor Melgar celebrará once años como obispo



El próximo 6 de julio, cuando celebrará la ordenación de un nuevo sacerdote, hará once años que monseñor Gerardo Melgar fue ordenado obispo. Recibió la ordenación episcopal de manos del entonces Nuncio Apostólico de Su Santidad en España, Mons. Manuel Monteiro de Castro, tomando posesión de la diócesis de Osma Soria en la celebración que se celebró en su catedral.

Tras ocho años en Osma Soria, el 8 de abril de 2016, el papa Francisco lo nombró obispo de nuestra Diócesis, tomando posesión el 21 de mayo en nuestra Catedral.

## Campaña de Temporeros



Cáritas Diocesana de Ciudad Real lanza la Campaña de Temporeros 2019, este año con el lema *Escucha su historia. ¿Tú vivirías en estas condiciones?* Esta acción tiene como eje central la historia y vivencias de los temporeros, abordando especialmente el problema del alojamiento y las condiciones de vida que tienen durante las tareas agrícolas de temporada. Aunque esta denuncia se hace cada campaña, este año la entidad ha querido que tenga más relevancia.

De este modo, en las Cáritas de diversas localidades se van a organizar distintos dispositivos de atención a temporeros, con servicios de acogida y dando respuesta a necesidades básicas como alimentación, aseo personal, higiene, ropa o calzado.

## Carta de nuestro Obispo

# El seguimiento de Jesús

Jesús y sus discípulos van de aldea en aldea predicando el mensaje y anunciando la buena noticia de la salvación que Él trae.

En ese ir y venir de una aldea a otra hay varios personajes que se encuentran con Jesús y con diversas formas de responder a lo que supone el «seguimiento de Jesús».

Hay uno que, como si fuera un espontáneo en una plaza de toros, al ver a Jesús se lanza al ruedo y le dice: «Te seguiré adondequiera que vayas» (Lc 9, 57). Jesús le advierte de lo que supone seguirle, para que no se sienta engañado y simplemente le dice: «Las zorras tienen madrigueras, y los pájaros del cielo nidos, pero el Hijo del hombre no tiene donde reclinar la cabeza» (Lc 9, 58).

El seguimiento de Jesús es exigente, supone disponibilidad total, exige dejar comodidades, pide poner en primer lugar, y en el único, a Cristo como quien es capaz de llenar el corazón humano, supone elegirle a Él y dejar todo lo demás sin valor, porque Él es lo único que necesitamos para llenar nuestro corazón. Seguir a Jesús

*El seguimiento de Jesús es exigente, supone disponibilidad total, exige dejar comodidades, pide poner en primer lugar, y en el único, a Cristo como quien es capaz de llenar el corazón humano*

no es fácil, aunque cuando se le sigue el corazón del hombre resulta plenamente lleno y no necesita de más.

El ser humano actual, incluso el cristiano actual se ha olvidado de la exigencia y del sacrificio, ha tachado de su diccionario palabras como la renuncia, el sacrificio, el esfuerzo, la entrega y, cuando se trata de seguir a Jesús, está queriendo hacer un se-

guimiento descafeinado, queriendo compaginar el seguimiento de Cristo con el seguimiento de las llamadas que la sociedad actual le hace. Muchos cristianos actuales no entienden por qué no se puede ser del mundo y, a la vez y al mismo tiempo, ser de Cristo; porque uno no puede seguir los criterios del mundo y los de Dios.

*Al contemplar esta manera de proceder de Jesús y nuestra forma de seguirle, necesariamente tenemos que preguntarnos y respondernos: ¿Cómo es mi seguimiento de Jesús y a Jesús?*

El seguimiento de Jesús es y debe ser un seguimiento radical y exclusivo, y solo desde un seguimiento así se puede llenar con el corazón humano.

Otro personaje que se encuentra Jesús es aquel que no se ofrece, sino

que es el mismo Jesús el que le llama, el que le dice: «Sígueme».

Este es un hombre que tiene pues-to a Dios en un lugar de su vida pero no en el primero. Es decir, está ape-gado a su familia, a sus cosas y luego Dios.

El seguimiento de Jesús es un seguimiento exclusivo y que ocupa el sitio preferente en el corazón del

hombre, que no admite que a alguien tenga otros

amores más primeros que Dios mismo. Por eso Cristo le va a contestar con esa claridad tan tajante: «Deja que los



muertos entierren a sus muertos; tú vete a anunciar el reino de Dios» (Lc 9, 60).

Lo mismo dirá a aquel al que invita a seguirle y le responde que le deje primero despedirse de su familia. Jesús le va a decir que «Nadie que pone la mano en el arado y mira hacia atrás vale para el reino de Dios» (Lc 9, 62).

Al contemplar esta manera de proceder de Jesús y nuestra forma de seguirle necesariamente tenemos que preguntarnos y respondernos: ¿Cómo es mi seguimiento de Jesús y a Jesús?, ¿no estaré queriendo compaginar dos seguimientos contrarios en mi vida, el del mundo y de Dios? ¿No estaré queriendo seguir a Jesús pero sin dejar nada de los atractivos del mundo? ¿Mi seguimiento de Jesús es un seguimiento descafeinado, acomodado a mi estilo pero que no tiene nada o casi nada que ver con el verdadero seguimiento de Cristo y que Cristo pide en el evangelio?

+ Gerardo

# Fin de curso del *Life teen* de La Solana



*El grupo el pasado diciembre, cuando recogió la Luz de la Paz de Belén en la Catedral*

El grupo *Life teen Los galanes*, que reúne a jóvenes de las dos parroquias de La Solana, concluyó el curso este junio.

Este nuevo proyecto pastoral en la localidad comenzó su andadura en octubre de 2018 con un método de formación que busca que cada joven tenga un encuentro personal con Cristo. *Life teen* está diseñado para que, en un ambiente dinámico, se responda a las necesidades espirituales, catequéticas y sociales.

Las diferentes sesiones se han ido realizando cada quince días en distintos ambientes: parroquias, casa de la iglesia y ermitas. Con ellas, se pretendía huir de las acostumbradas catequesis semanales. Fueron sesiones atractivas, divertidas, con dinámicas y juegos, así como la oración ante el Santísimo, sin renunciar a un contenido catequético y doctrinal serio.

Para la celebración Por *Leonardo Campos* y *Mayte Richard*

## XIII Domingo del Tiempo Ordinario (ciclo C)

### Moniciones

- **ENTRADA.** Antes de subir al cielo, Jesús nos pide a cada uno de nosotros que le sigamos, dejándolo todo por Él, pero siempre desde la libertad que nos da el amor.
- **1.ª LECTURA (1Re 19, 16b.19 - 21).** Elías es tocado por Dios para que elija a Eliseo como su sucesor. Eliseo responde con prontitud a la elección, comparte con los demás lo que tiene y se pone al servicio de Elías.
- **2.ª LECTURA (Gál 5, 1.13 - 18).** Cristo nos hace libres. Pero no con una libertad que nos hace individualistas y esclavos de nuestros caprichos y nuestras tentaciones, sino con una libertad de servicio al otro desde el amor.
- **EVANGELIO (Lc 9, 51 - 62).** Jesús, antes de ser llevado al cielo, en su camino a Jerusalén, encuentra a hombres que, cuando son invitados a seguirle quieren terminar sus tareas antes de hacerlo; pero Jesús les dice que para entrar en el Reino de Dios hay que dejarlo todo sin mirar atrás porque ya habrá quien tenga la misión de hacerlo.
- **DESPEDIDA.** Es en la eucaristía donde recibimos la fuerza para seguir a Jesús que nos pide que dejemos todo y lo sigamos. Vayamos con alegría a cumplirlo, sabiendo que hemos sido elegidos y que es lo que más desea nuestro corazón.

### Oración de los fieles

- S. Oremos al Señor, nuestro Dios:
- Por el Papa, nuestro obispo y los sacerdotes: para que vean en Jesús ese pastor que nunca abandona a sus ovejas. Roguemos al Señor.
  - Por nuestros gobernantes: para que sirvan a la sociedad en todo aquello que necesite. Roguemos al Señor.
  - Por los que sufren incompreensión por sus ideas religiosas: para que reciban la fuerza necesaria para mantenerse firmes en su fe. Roguemos al Señor.
  - Por nuestro Seminario: para que sea la casa donde nuestros jóvenes avancen por los caminos de la libertad, del amor y el servicio como hacía Jesús, y sea referencia para todos nosotros. Roguemos al Señor.
  - Por todos nosotros: para que seamos apóstoles en esta sociedad, manifestando el amor que Dios nos tiene, viviendo entregados a los demás. Roguemos al Señor.
- S. Escucha, Padre, nuestras súplicas. Por Jesucristo, nuestro Señor.

### Cantos

**Entrada:** Iglesia peregrina (CLN/408) **Salmo R.:** Tú eres, Señor, el lote de mi heredad (LS) **Ofrendas:** Bendito seas, Señor (CLN/H5) **Comunión:** Canción del testigo (CLN/404) **Despedida:** Madre de los pobres (CLN/318)

### Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

I Semana del Salterio. Lunes Gén 18, 16 - 33 • Mt 8, 18 - 22 Martes Gén 19, 15 - 29 • Mt 8, 23 - 27 Miércoles Ef 2, 19 - 22 • Jn 20, 24 - 29 Jueves Gén 22, 1 - 19 • Mt 9, 1 - 8 Viernes Gén 23, 1 - 4.19;24, 1 - 8.62 - 67 • Mt 9, 9 - 13 Sábado Gén 27, 1 - 5.15 - 29 • Mt 9, 14 - 17